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VERBALE N. 17 DEL CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO PRO.GE.SA. 
SEDUTA DEL 27 novembre 2008 

 

Il giorno 27 novembre 2008 alle ore 16,30 nell’Aula VI della Facoltà di Agraria si è riunito il 

Consiglio del Dipartimento PRO.GE.SA. per discutere gli argomenti di cui all’O.d.G., prot. n. 

159/2008 del 13 novembre 2008. 

 -    Comunicazioni 

- Approvazione Verbali 

1) Verbale n. 11 del 30/05/2008           

2) Verbale n. 12 del 26/06/2008 

- Amministrazione 

3) Bilancio di Previsione Anno 2009 

4) Richiesta installazione distributore automatico caffè 

5) Disposizioni in materia di divieto di fumo e nomina responsabili 

6) Richiesta di effettivo trasferimento Sig. Marzano Giuseppe 

7) Richiesta di personale per le attività del Laboratorio di Tecnologia del 

Legno – Prof. Pellerano 

8) Istituzione di uno spin off accademico - Prof. Dal Sasso 

9) Regolamento di funzionamento di Dipartimento 

- Convenzione e  Contratti 

10) Richiesta di convenzione per il protocollo di intesa “Gal Terre di Murgia 

– Prof.ssa D’Alessandro 

11) Richiesta di bando per la collaborazione occasionale – Prof. Pellerano 

12) Convenzione con il comune di San Nicandro Garganico – Prof. Dal Sasso 

13)Convenzione tra l’Istituto Zooprofilattico Sperimentale della Sicilia,  
Palermo, e il Dipartimento PROGESA – Prof.ssa Pieragostini  

- Ricerca 

14) Giornata su “Attività di Ricerca del Dipartimento PROGESA” 

15)  Autorizzazione alla presentazione di un progetto ai sensi dell’ Art. 14 della L.R. 

6/2004 – Prof. Pellerano 

16)  Proposta di partecipazione al Bando 2008 relativo ai programmi di ricerca: 

“Progetto ed Innovazione Industriale Nuove Tecnologie per il Made in Italy” – Dr. 

Vox  

17)  Bando per Partenariato per la cooperazione/Legge Regionale 20/2003 – Dr. Russo 

18) Proposta di nomina di rappresentanti dell’Università di Bari nel Consorzio CISA 
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Varie ed eventuali 

 Sono presenti i seguenti consiglieri: 

Presente (P), Giustificato (G), Assente (A), Congedo (C) 

Docenti I Fascia 
  ( P ) (G) ( A ) (C) 

AMIRANTE PAOLO  X   

CANDURA ANGELO X    

CIOLLARO GUIDO    X  

D’ALESSANDRO ANGELA X    

DAL SASSO PASQUALE  X   

GOMES TOMMASO X    

GUARELLA PASQUALE   X  

MARTEMUCCI GIOVANNI  X   

PANARO VITTORIO X    

PELLERANO ACHILLE X    

SCARASCIA 
MUGNOZZA  

 GIACOMO X    

TRISORIO LIUZZI GIULIANA   X  

 
Docenti II Fascia 
  (P)  (G) (A)  (C) 

BELLOMO FRANCESCO X    

BIANCHI BIAGIO X     

CAPONIO FRANCESCO X    

DAMIANI PAOLO   X  

DI CANDIA EMANUELE X    

DI LUCCIA ALDO X     

GENTILE FRANCESCO X 
ORE 
18,10 
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GRITTANI PIETRO   X  

MONGELLI  CARLO   X  

PASCUZZI SIMONE X    

PASQUALONE ANTONELLA.  X   

PIERAGOSTINI ELISA X     

SANCILIO COSIMO   X  

 
Ricercatori 
  (P) (G) (A) (C) 

CLODOVEO MARIA LISA X    

FACCIA MICHELE   X  

MILILLO  FABIO X    

PANTALEO ANTONIO   X  

RUGGIERO GIUSEPPE X    

RUSSO GIOVANNI X    

SANTORO FRANCESCO   X  

SUMMO CARMINE X    

VOX GIULIANO X    

 

Personale Tecnico Amministrativo 

  (P)  (G) (A) (C) 

ALLOGGIO VINCENZO X     

LOSITO ANGELO X    

PRESENTI N. 22, GIUSTIFICATI N.4, ASSENTI N. 10 

Presiede la seduta il Prof. Scarascia Mugnozza Giacomo, Direttore del Dipartimento. 

Funge da segretario verbalizzante la sig.ra Giuseppina Lomuscio Segretario Amministrativo del 

Dipartimento. 

Il Presidente alle ore 16,45, verificato il numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Ha inizio pertanto la discussione all’O.d.G. 

 -    Comunicazioni 

 E’ pervenuta comunicazione di due interruzioni di energia elettrica programmata 

all’interno del Campus Universitario per la mattina del sabato 29/11 e domenica 

30/11/2008. E’ opportuno non lasciare accesi i computer e le apparecchiature 

scientifiche.  

 Si comunica che il Prof. Dal Sasso è stato proposto quale Coordinatore della Sez. di 

Costruzioni rurali e Idraulica Agraria per il triennio 2008/2011 

 Si comunica che il Prof. Martemucci è stato proposto quale Coordinatore della Sez. di 

Scienze Zootecniche per il triennio 2008/2011 

 Si comunica che il Prof. Pellerano è stato proposto quale Coordinatore della Sez. di 

Meccanica Agraria per il triennio 2008/2011 

 Si comunica che il Prof. Gomes è stato confermato quale Coordinatore della Sez. di 

Industrie Agro Alimentari per il triennio 2008/2011 

 Si comunica che il Prof. Gentile è stato confermato quale Coordinatore della Sez. di 

Sistemazioni Idraulico – Forestali per il triennio 2008/2011 

 E’ pervenuta comunicazione Prot. 99287 III/11 del 20/11/2008 con cui verranno 

segnalati progetti e buone pratiche per la promozione della Creatività e dell’ 

Innovazione. 

 E’ pervenuta dal Dirigente Dott.ssa Ciccarelli nota Prot. 97015-VI/8 avente per 

oggetto: trasmissione D.R. n. 13198 del 12.11.2008, relativo alla ricostituzione del 

Comitato Tecnico Scientifico del Centro servizi Informatici (CSI). 

 E’ pervenuta rettorale Prot. n.96672 del 13/11/2008 avente per oggetto: Bando assegni 

di ricerca – D.R. n. 12939 del 07/11/2008 

 E’ pervenuta lettera a firma del Prof. Soleo con i ringraziamenti per la collaborazione 

svolta nell’ambito del programma “Promozione della salute sul rischio 

cardiovascolare” 

 E’ pervenuta dal Dirigente Dott.ssa Ciccarelli Prot. 90997- I/3 del 28/10/2008 avente 

per oggetto D.R. 12467 del 20.10.2008 – Modifica dell’art.25, comma 3 del 

Regolamento Generale di Ateneo. 

- Approvazione Verbali 

1) Verbale n. 11 del 30/05/2008 

2) Verbale n. 12 del 26/06/2008 
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Il Presidente informa che i verbali n. 11 del 30/05/2008 e n. 12 del 26/06/2008,  sono stati inviati in 

formato elettronico pdf, a tutti i consiglieri. II Presidente, pertanto, chiede al Consiglio se ci sono modifiche 

da apportare.  

Non essendoci pareri contrari, all’unanimità, i verbali n.11 del 30/05/2008 e n.12 del 26/06/2008 

vengono approvati. 

3) Bilancio di Previsione Anno 2009 

Il Presidente, ai sensi dell’Art 83 del Regolamento di Ateneo per l’Amministrazione, la Finanza e la 

Contabilità, presenta il Bilancio di Previsione del Dipartimento PROGESA per l’esercizio 

finanziario 2009 insieme alla allegata relazione. 

Detto Bilancio presenta entrate previste, al lordo dell’ Avanzo di Amministrazione presunto al 

31/12/2008, pari ad € 1.105.137,88 ed è così composto: 

Avanzo di Cassa presunto al 31.12.2008                                         €      94.492,70 

+ Residui attivi esercizi precedenti                                                  €    823.890,17 

+ Residui attivi dell’esercizio in corso                                            €       86.755,01 

- Residui passivi dell’ esercizio precedente                                     €                0,00 

- Residui passivi dell’ esercizio in corso                                         €                0,00 

___________________ 
             € 1.005,137,88 
 

Inoltre sono previste le seguenti entrate pari a € 50.000,00 per il Funzionamento del Dipartimento, 

€ 5.000,00 per le esigenze della Biblioteca e € 15.000,00 previsti per gli interessi determinati da 

future entrate a saldo di Progetti già rendicontati. 

Al termine di quanto relazionato dalla Segretaria Amministrativa, il Direttore chiede al Consiglio 

di deliberare in merito. 

Il Consiglio, all’unanimità, e ai sensi dell’ art. 82 del Regolamento di Ateneo per 

l’Amministrazione, la Finanza e la Contabilità dell’Università degli Studi di Bari, approva il 

Bilancio di Previsione relativo all’esercizio 2009 che, allegato al presente verbale, ne costituisce 

parte integrante (allegato n. 1). 

Il presente dispositivo viene approvato seduta stante. 

4) Richiesta installazione distributore automatico caffè 

Il Presidente informa che è pervenuta, da parte di numerosi tecnici della Sez. Meccanica Agraria, la 

richiesta verbale di installazione di un distributore automatico di bevande calde, quali il caffè. A 

tale riguardo è stato chiesto un preventivo di spesa alla ditta specializzata COFFEE GEST con la 

descrizione delle caratteristiche del servizio. 
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Si apre un’ampia discussione durante la quale intervengono molti consiglieri esprimendo sia pareri 

favorevoli all’installazione sia perplessità in ordine a eventuali disagi inerenti la pulizia, l’accesso 

agli estranei e la gestione dell’apparecchiatura. 

Il Presidente, ascoltato i vari pareri, chiede di passare alla votazione e, per venire incontro 

all’esigenza espressa dal personale tecnico-amministrativo, propone di installare in prova per un 

periodo di un anno un distributore automatico di bevande calde posto nel corridoio della Sez. di 

Meccanica Agraria al I piano del Dipartimento. 

Il Presidente specifica, inoltre, che l’installazione del distributore è gratuita e che nessun onere 

graverà a carico del Dipartimento.  

Il consiglio approva la proposta a maggioranza con 4 astenuti. 

5) Disposizioni in materia di divieto di fumo e nomina responsabili 

Il Presidente informa che è pervenuta rettorale Prot. 89116 – IV/3 del 22/10/2008 avente per 

oggetto: Disposizioni in materia di divieto di fumo L. 584/75 e successive circolari. 

Il Presidente richiama la legge secondo cui nelle strutture universitarie il divieto di fumo si applica 

ai dipendenti, agli utenti e a chiunque, a qualunque titolo, frequenti i locali dell’Università. 

Pertanto, per far rispettare tale Legge, vengono proposti  dai Coordinatori di ciascuna Sezione i 

seguenti responsabili che dovranno sorvegliare affinché nessuno  fumi nei vari locali del 

Dipartimento:  

- Sez. Costruzioni Rurali e Idraulica Agraria: Dr. Lo Russo 

- Sez. Meccanica: Sig. Gelao 

- Sez. Scienze Zootecniche: Sig.Basso  

- Sez. Industrie Agro-alimentari: Dr. Losito 

- Sez. Sistemazioni Idraulico Forestali: Dr. Grittani 

6) Richiesta di effettivo trasferimento Sig. Marzano Giuseppe 

Il Presidente informa che è pervenuta, per conoscenza, la richiesta Prot. n. 93804 del 4 novembre 

2008 dell’Ing. Bonsegna, Coordinatore dell’Area Tecnica, avente per oggetto: ”Richiesta di 

effettivo trasferimento”. 

Prende la parola il Prof Pellerano il quale dichiara che:  

Dalla lettura dell’ordine di servizio del 18/09/07, relativa all’attribuzione all’Area Tecnica del 

collaboratore tecnico Giuseppe Marzano dal Laboratorio di Tecnologia del Legno, si è indotti a 

ritenere che tale distacco avesse un carattere temporaneo, tenuto anche conto di quanto riportato: 

“ferma restando l’assegnazione al Dipartimento di Progettazione e Gestione dei Sistemi Agro 

Zootecnici e forestali”. 
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Malgrado sia passato più di un anno dal distacco, non si è in alcun modo provveduto a sanare la 

criticità che si è venuta a creare e ciò è in netto contrasto con quanto deliberato nella seduta del 

Consiglio del Dipartimento PROGESA del 25 giugno 2007, con riferimento alla rettorale del  

11/06/2007 Prot. 4954-14 VII cl 4 riguardante la richiesta di parere di trasferimento. 

Il Prof. Pellerano fa, inoltre, rilevare al Consiglio la mancanza di sensibilità dell’Amministrazione 

Centrale che, mentre doverosamente si preoccupa delle esigenze dell’ Area tecnica, non si fa carico 

di quelle di una struttura periferica, ed in particolare del Laboratorio di Tecnologia del Legno, con 

grave pregiudizio delle attività di ricerca, esercitazioni, tesi, stages, ed anche dei servizi al territorio 

per conto terzi.  

Nonostante la suddetta struttura sia certificata UNI EN ISO 9001/2000 (CERT – 10404 -2002 –AQ 

– BRI - SINCERT) e sia l’unico laboratorio dell’Università di Bari accreditato al MIUR (n. 43 

bollettino della Regione Puglia, nella riassegnazione delle risorse umane non è stato tenuto in debito 

conto la circostanza che il Laboratorio, con comportamento virtuoso, ha autofinanziato non solo la 

ristrutturazione del capannone in cui è attualmente allocato il laboratorio, ma anche l’acquisizione 

di strumenti ed attrezzature e la formazione del personale addetto, con risultati eccezionali rispetto 

alle risorse disponibili. 

Il Presidente esprime pertanto il proprio stupore per la richiesta all’Area Tecnica e, sentiti gli 

interventi di numerosi consiglieri, si impegna a far pervenire al Direttore Amministrativo il 

disappunto del Dipartimento per le forme secondo cui è stato affrontato il problema ed a 

rappresentare le pressanti esigenze  di personale tecnico per il Laboratorio di Tecnologia del Legno. 

7) Richiesta di personale per le attività del Laboratorio di Tecnologia del Legno – 

Prof. Pellerano 

Il presidente, riprendendo l’argomento dibattuto nel predente punto all’O.d.G. dà la parola al Prof. 

Pellerano il quale mette in evidenza che, a seguito dei trasferimenti del personale tecnico, il 

Laboratorio di Tecnologia del Legno è, da più di un anno, oramai privo di collaboratori tecnici con 

gravi ripercussioni sull’attività di ricerca e di servizi al territorio. Il Prof. Pellerano ricorda, inoltre, 

al Consiglio che il suddetto laboratorio è attualmente certificato ma che, quasi certamente, perderà 

tale requisito in occasione della prossima visita ispettiva della DNV (prevista entro il mese di marzo 

2009) non possedendo più i requisiti minimi richiesti in termini di personale qualificato addetto cui 

affidare le mansioni basilari previste dal Sistema Qualità.  

Il Prof. Pellerano ritiene al riguardo che, nelle more di nuove assegnazioni da parte 

dell’Amministrazione centrale, sarebbe opportuno reperire, all’ interno del Dipartimento, personale 

tecnico da qualificare e destinare allo svolgimento delle attività del laboratorio. 
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Si apre un’approfondita discussione al termine della quale il Presidente si fa carico di individuare, 

all’interno della Sezione Meccanica del Dipartimento, risorse umane da destinare a tali mansioni in 

linea con il futuro nuovo Regolamento di Funzionamento del Dipartimento. 

Il Consiglio, sentite le necessità illustrate dal Prof. Pellerano, all’unanimità approva la proposta 

avanzata dal Presidente. 

8) Istituzione di uno spin off accademico - Prof. Dal Sasso 
Il Presidente comunica che è pervenuta richiesta da parte del Prof. Dal Sasso di istituzione di uno 

Spin Off accademico da parte del gruppo di lavoro coordinato dallo stesso e descritto nell’allegato 

Modulo A. 

Il Presidente descrive le attività previste dallo Spin Off che comprendono analisi e valutazioni di 

tipo territoriale ed ambientale collegate alla pianificazione del territorio. 

 Il Consiglio prende atto dell’iniziativa volta ad istituire uno Spin Off accademico ed al contempo 

attesta che non sussistono conflitti di interesse tra attività di ricerca del Dipartimento e le finalità del 

costituendo Spin Off. Inoltre dichiara la propria disponibilità a mettere a disposizione del 

costituendo Spin Off gli spazi e le proprie attrezzature, strumentazioni e  servizi per svolgere le 

attività ad esso connesse.  

9) Regolamento di funzionamento di Dipartimento 

Il Dirigente Dott.ssa Ciccarelli, con sollecito Prot. 94258 – VI/6 del 05/11/2008  ci ha comunicato 

che con D.R. n.10021 del 16.10.2007, modificato dal DR. N. 10946 del 16.11.2007, è stato emanato 

lo schema di Regolamento di Funzionamento di Dipartimento secondo lo schema tipo approvato dal 

Senato Accademico nella seduta del 19/09/2007. 

Il Presidente, pertanto, in considerazione di tale comunicazione, e non ricoprendo nel mese di 

ottobre 2007 il ruolo di Direttore, invita il Consiglio a formare, a carattere di urgenza, una 

Commissione che lavori in tempi brevi per redigere una proposta del predetto Regolamento da 

sottoporre al Consiglio. 

Dopo ampia discussione, il Consiglio all’unanimità nomina i seguenti Docenti quali componenti 

della Commissione per la redazione della proposta  al Regolamento di funzionamento:  

- Prof. Panaro V., Prof.ssa Pieragostini E., Dott.ssa Clodoveo L., Dr. Alloggio V. 

Il termine deciso per la fine di tali lavori viene fissato per il 31/03/2009. 

 10) Richiesta di convenzione per il protocollo di intesa “Gal Terre di 

Murgia” –  Prof.ssa D’Alessandro 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta richiesta da parte della Prof.ssa D’Alessandro di 

integrazione alla convenzione “Gal Terre di Murgia” già approvata nel Consiglio del 7/05/08. 
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Prende la parola la Prof.ssa D’Alessandro informando che il 07/05/08 veniva approvata l’adesione a 

partecipare in qualità di socio della Società Consortile s.r.l. “Gal Terre di Murgia” e “Gal Murgia Più” con 

due convenzioni tra il Dipartimento PRO.GE.SA. e il Gal Terre di Murgia in cui si prevedeva 

l’acquisto di € 500,00 (cinquecento/00) in azioni per un totale di n. 20.  

La Prof.ssa D’Alessandro in questa sede chiede che venga approvata l’integrazione con l’acquisto 

di ulteriori n. 10 azioni per un totale di € 500,00 (cinquecento/00) come da richiesta pervenuta dal 

responsabile di predetta convenzione da prelevare dal Capitolo degli Interessi del Dipartimento. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva all’unanimità. 

11) Richiesta di bando per la collaborazione occasionale – Prof.   

Pellerano 

Il Presidente informa che è pervenuta, da parte del Prof. Pellerano, una proposta di affidamento 

di incarico di un contratto di prestazione occasionale  della durata di mesi 3. 

La prestazione, oggetto del contratto, consisterà in: 

- Verifica, taratura e messa a punto di attrezzature e strumenti di laboratorio compresa la 

redazione di istruzioni operative; 

- Compilazione e gestione dei documenti del Sistema Qualità del laboratorio di 

Tecnologia del Legno; 

- Esecuzione di prove fisico meccaniche su linee di colla ed infissi in legno. 

Il compenso lordo proposto per la prestazione è di € 5.000,00 (cinquemila/00). 

Tutto ciò premesso 

IL CONSIGLIO DI  DIPARTIMENTO 

VISTO il bando per l’affidamento di incarico con un contratto di prestazione d’opera; 

CONSIDERATO che l’affidamento del contratto si rende necessario per consentire lo svolgimento 

del Progetto di Ricerca su menzionato; 

VISTA l’attestazione di carenza di personale tecnico nell’organico del Dipartimento cui affidare 

l’esecuzione delle prestazioni sopra descritte, resa rispettivamente dal responsabile della Struttura 

e dal responsabile scientifico del progetto, Prof. Pellerano; 

DATO ATTO che nella determinazione del compenso si è tenuto conto della natura della 

prestazione richiesta e che pertanto lo stesso può ritenersi congruo; 

DATO ATTO che la copertura della spesa graverà sui fondi di ricerca vincolati al finanziamento 

del progetto di ricerca citato; 

VISTO il Regolamento per il conferimento a terzi, estranei all’Università, di incarichi di natura 

occasionale per attuazione progetti di ricerca all’unanimità, 

DELIBERA 
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di autorizzare il bando di selezione pubblica per l’affidamento di un contratto di prestazione 

d’opera, così come descritto in premessa, che prevede un compenso lordo di € 5.000,00 

(cinquemila/00). 

di approvare sin da ora il disciplinare d’incarico e, per l’effetto, di autorizzare il Direttore del 

Dipartimento alla stipula del contratto ai patti e alle condizioni ivi previste. 

Il presente dispositivo viene approvato seduta stante. 

12) Convenzione con il comune di San Nicandro Garganico – Prof. Dal 

Sasso 

Il Presidente, informa il Consiglio che è pervenuta da parte del Prof. Dal Sasso una proposta di 

Convenzione tra il Comune di  San Nicandro Garganico e il Dipartimento PROGESA. 

Il Presidente informa, altresì, che tale Convenzione per un importo di € 30.000,00 della durata di sei 

mesi, avrà come oggetto gli studi preliminari per la formazione del PUG (Piano Urbanistico 

Generale). 

Il Consiglio approva all’unanimità la proposta di convenzione ed invita il Prof. Dal Sasso, e gli 

uffici amministrativi a voler mettere in atto le procedure per la sottoscrizione della relativa 

convenzione.  

 13) Convenzione Istituto Zoo profilattico Sperimentale della Sicilia –   Palermo e il 

Dipartimento PROGESA – Prof.ssa Pieragostini    

Il Presidente informa che è pervenuta richiesta di approvazione da parte della Prof.ssa Pieragostini 

di una convenzione tra il Dipartimento PROGESA e il l’ Istituto Zooprofilattico Sperimentale della  

Sicilia, il cui Responsabile è il Dr. Andrea Antonio Riela. 

La Prof.ssa Pieragostini invitata ad illustrare il punto, informa il Consiglio che, a seguito di 

collaborazioni intercorse tra il Dipartimento e l’Istituto Zooprofilattico, è nel comune interesse sia 

dell’IZSS e del Dipartimento (entrambe Istituzioni Pubbliche) stipulare una Convenzione che dia 

modo di sviluppare ulteriori collaborazioni nel campo della ricerca scientifica per potenziare 

capacità professionali sullo studio della patogenesi, clinica ed immunologica, come  più 

ampiamente specificato nella convenzione stessa.  

La presente Convenzione avrà durata di tre anni dalla data della firma dei rappresentanti legali delle 

due Istituzioni. 

La Prof.ssa Pieragostini precisa che la Convenzione non comporta oneri finanziari per il 

dipartimento. 

Il Consiglio, sentite le motivazioni della Prof.ssa Pieragostini, approva all’unanimità. 
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14)  Giornata su “Attività di Ricerca del Dipartimento PROGESA” 

Il Presidente informa il Consiglio che, dopo aver sentito molti Colleghi del Dipartimento e allo 

scopo di incrementare i momenti di aggregazione dipartimentale e per una maggiore cooperazione 

tra i gruppi e i settori di ricerca che costituiscono il Dipartimento, si è ritenuto opportuno 

organizzare una Giornata di Studio sulle attività di ricerca in corso. 

Tale giornata di studio, all’insegna del principio di “conoscersi meglio e farsi conoscere” potrà 

tenersi il 19 febbraio 2009 nell’aula Magna della Facoltà, articolando i lavori in modo da dare ad 

ogni Sezione del Dipartimento uno spazio adeguato per illustrare gli studi e le ricerche condotte. 

Saranno invitate le autorità Accademiche, il Preside e i Delegati del Rettore alla ricerca e al 

Dottorato di ricerca, nonché  i Direttori dei Dipartimenti della Facoltà di Agraria. 

Il Presidente propone che il Prof. Gentile collabori nella redazione degli inviti e nella stesura del 

programma dei lavori. 

Il Consiglio, sentito le motivazioni del Presidente, ritiene l’iniziativa valida ed approva  

all’unanimità la proposta per una Giornata di Studio da tenersi il 19 febbraio p.v. 

15) Autorizzazione alla presentazione di un progetto ai sensi dell’ Art. 14 della L.R.   

6/2004 –     Prof. Pellerano 

Il Presidente informa il Coniglio che il Prof. Pellerano ha chiesto di non discutere il punto 

all’O.d.G.  da lui richiesto  che, pertanto, viene ritirato. 

16) Proposta di partecipazione al Bando 2008 relativo ai programmi di ricerca: 

“Progetto ed   Innovazione Industriale Nuove Tecnologie per il Made in 

Italy” – Dr. Vox  

Il Presidente invita l’ Ing. Giuliano Vox ad illustrare il progetto all’O.d.G. 

L’ Ing. Vox illustra le modalità di partecipazione del Dipartimento al Bando del Ministero dello 

Sviluppo Economico del 2008, relativo al “Progetto ed Innovazione Industriale Nuove 

Tecnologie per il Made in Italy” per la proposta del titolo “Studio, sviluppo e prototipazione di 

biomateriali polimerici innovativi ottenuti da sottoprodotti dell’industria conciaria”. Il progetto 

è proposto dalla Sicit 2000 S.p.A., via Arzignano, 80, 36072 Chiampo (VI), con la 

partecipazione dell’Università di Brescia, dell’Istituto CNR di Chimica e Tecnologia dei 

Polimeri di Napoli, della SICIT Chemitech SpA e della Rino Mastrotto Group; la 

partecipazione del Dipartimento riguarderà l’applicazione di materiali biodegradabili innovativi 

per la pacciamatura del terreno. 

- La ricerca, della durata di 3 avrà come responsabile Ing. Giuliano Vox, e sarà cofinanziata 

con i costi figurativi del personale a tempo indeterminato coinvolto nella ricerca, senza altri 

oneri finanziari per l’Amministrazione. 
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Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva all’unanimità. 

 

17)   Bando per  Partenariato per la cooperazione/Legge Regionale 20/2003 – Dr. 

Russo 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta la richiesta da parte dell’ Ing. Giovanni Russo 

riguardante il Bando che la Regione Puglia ha bandito per il Partenariato e la cooperazione (Legge 

Regionale n.20 del 2003).  

Prende la parola l’ing. Russo che informa che è in corso di redazione una proposta del 

Dipartimento nell’ambito del programma “Partenariato per la cooperazione” con la collaborazione 

della Diocesi Cattolica di Meru (Kenya).  

Da circa 20 anni nel comprensorio di Meru è stata realizzata un’opera di presa sul fiume Kithino e 

un acquedotto rurale che permettono una cospicua attività agricola nella regione e assicurano un 

reddito adeguato per le popolazioni locali grazie alla cooperativa Meru Herbs, gestita dalla 

Diocesi, che vende i prodotti agricoli in Europa e in Giappone. Le piene del fiume hanno da 

qualche anno distrutto i ponti pedonali che venivano utilizzati dai coltivatori per recarsi al centro 

servizi e dal personale addetto all’acquedotto rurale. Dopo alcuni contatti con la Diocesi di Meru è 

stato deciso di approntare un progetto, della durata di dodici mesi, per il sostegno dell’associazione 

Meru Herbs che prevede la realizzazione di: 

• tre ponti pedonali sul fiume Kithino;  

• attività di formazione sulla coltivazione del pomodoro e sulla manutenzione e regimazione 

fluviale;  

• lavori di manutenzione dell’opera di presa. 

Il Dipartimento sarà il soggetto proponente che avrà come partner la Diocesi Cattolica di Meru e il 

Dipartimento di Scienze delle Produzioni Vegetali della Facoltà di Agraria di Bari, per ciò che 

attiene la realizzazione dei corsi di formazione riguardanti l’introduzione di nuovi metodi di 

coltivazione. 

Il Referente scientifico del progetto per l’Università degli Studi di Bari sarà l’Ing. Giovanni 

Russo, con cui collaboreranno il Prof. Giacomo Scarascia Mugnozza, il Prof. Francesco Gentile, il 

Dott. Lo Russo, il Dott. Anifantis, il Prof. Mancini per il dip. SPV, e, per la parte amministrativa, 

la Sig.ra Lomuscio. 

L’ing. Russo chiede pertanto, come previsto dal Bando, il nullaosta del Consiglio per aderire alla 

candidatura. 
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Interviene il Prof. Scarascia Mugnozza che precisa che il Dipartimento PROGESA prevede di 

cofinanziare le attività del progetto mediante le attività svolte dal personale per circa 3.2 

mesi/uomo equivalenti a circa € 15.000 (quindicimila) in base al valore delle retribuzioni fornite 

per il 2007 dall’Ufficio Ragioneria dell’Università di Bari e in base alle attività del personale 

coinvolto. Nessun onere finanziario graverà sul bilancio d’Ateneo e, nell’ipotesi di ammissione a 

finanziamento del progetto stesso, il Dipartimento PROGESA destinerà il 15% della voce di 

bilancio “Spese generali”, di propria pertinenza, al bilancio di Ateneo secondo la delibera del 

Consiglio di Amministrazione del 28 marzo 2007. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva all’unanimità. 

18) Proposta di nomina di rappresentanti dell’Università di Bari nel Consorzio 

CISA 

Il Presidente dà la parola al Prof. Pellerano che illustra al Consiglio la richiesta pervenuta dal Prof. 

Paolo Spugnoli dell’Università degli Studi di Firenze e relativa ad una convenzione istitutiva del 

CENTRO INTERUNIVERSITARIO DI STUDI DI AGROINGEGNERIA”. 

Il Prof Pellerano precisa che il suddetto CENTRO, a cui hanno a suo tempo aderito molte 

Università italiane tra cui anche l’Università degli Studi di Bari, ha come principale finalità quella 

di promuovere attività di ricerca e scambi di informazioni nel campo dell’Ingegneria Agraria e 

Forestale. 

Il Prof. Pellerano ricorda al Consiglio che la convenzione istitutiva, sottoscritta dall’Università di 

Bari in data 23 novembre 1994, riporta all’art. 5 “ Il Consiglio di Gestione, per ciascuna delle 

Università aderenti, elegge due rappresentanti eletti fra i professori aderenti al centro” ed ancora  

all’art 7 “ Il Comitato Scientifico è composto dal Direttore e da un membro per ciascuna 

Università eletto fra i professori di ruolo dei Dipartimenti che afferiscono al Centro…..”   

Il Prof. Pellerano fa, quindi, rilevare l’esigenza di proporre i nominativi di due rappresentanti 

dell’Università di Bari in seno al Consiglio di Gestione ed uno nel Comitato Scientifico del 

suddetto Centro Interuniversitario, conformemente alle modalità sopra riportate. 

Dopo breve dibattito il Consiglio, all’unanimità, propone le seguenti candidature: 

Per il COMITATO SCIENTIFICO  Prof Pasquale Guarella 

Per il CONSIGLIO DI GESTIONE  Prof Simone Pascuzzi  e Ing. Francesco Santoro 

Pertanto 

VISTA  la richiesta pervenuta dal Prof. Spugnoli dell’Università degli Studi di Firenze 

SENTITA  la relazione del Prof. Pellerano Achille  

VISTO       l’art. 5 della predetta convenzione 

VISTO      l’art. 7 della stessa convenzione 
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SENTITO       il parere positivo del Consiglio  

propone 

Il Prof. Pasquale GUARELLA – per il Comitato Scientifico 

Il Prof. Simone PASCUZZI e Ing. Francesco SANTORO – per il Consiglio di Gestione.                      

 

Alle ore 20,30 non essendoci altro da discutere, la seduta si scioglie. 

 

    Il Segretario                         Il Presidente 

 Sig.ra Giuseppina Lomuscio    Prof. Ing. Giacomo Scarascia Mugnozza 


